

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
	Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Director: Antonio Cañizares

No se devuelven los originales

Para "Nueva Illice"

Bajo el epígrafe «Luz, mucha luz», publicaba el número pasado el querido colega «Nueva Illice» un artículo, a cuyo pie como autor del mismo aparece D. Manuel Gutierrez.

En dicho artículo, después de apuntar los abusos de «La Electromotora Equitativa» y los propensos a realizar, invoca el Sr. Gutierrez, hace algunas alusiones a D. José Pascual Urbán y a un servidor, para entre ambos, desde la prensa, a la vez que en el municipio, hagamos de común acuerdo, una campaña en favor del vecindario, en caso de que a este se le atropellara y fuera más objeto de abuso por parte de la mal llamada empresa «La Electromotora Equitativa».

Pienso en las presentes líneas, ser lo más lacónico posible; no es que no se lo merezca el asunto y el Sr. Gutierrez, pero ante su artículo bien aportado, bien acabado y nuestra identificación en el mismo, me parece bien concretarme a la contestación clara y categórica, que es lo que desea el articulista de «Nueva Illice».

Me alegro y me enorgullece, que para una campaña de esa naturaleza

pida el Sr. Gutierrez mi ayuda; eso me demuestra claramente que dicho señor tiene gran confianza con el elemento socialista y reconoce que somos los que salimos en todo momento en favor y defensa del interés general.

Este es un asunto, que tanto en las columnas de TRABAJO como en

Gran mitin

Para protestar y pedir de los poderes constituidos el inmediato abandono de la actual campaña marroquí, tumba de vidas y hacienda; de sacrificios estériles para la nación toda, la Juventud Socialista, celebrará el día 4 a las 9 de su noche y en el Teatro Llorente un grandioso mitin encaminado a conseguir dicho fin.

¡¡Ciudadanos, todos al mitin!!

el Ayuntamiento como concejal socialista, me ha preocupado mucho.

A la empresa la «Electromotora Equitativa», se le han permitido una infinidad de abusos e inmoralidades por parte de quien tiene los puestos representativos, y ello puede que sea, el origen para que esta empresa, nos haya tomado por el pito

del sereno, como vulgarmente se dice.

Al adquirir «La Electromotora Equitativa» la «Popular Eléctrica», empieza a poner en práctica el procedimiento, de quien se vé a las anchas y no tiene quien le pueda frenar en sus ambiciones ante la competencia.

Semjante actitud, atenta contra el vecindario, vecindario que tenemos el deber de defender, todas las personas que nos consideramos sensatas y preconizamos ideales de justicia.

Sépalos el Sr. Gutierrez y «Nueva Illice» que, así como en todas las ocasiones, defendimos el interés del pueblo y con ello la justicia, ahora en la presente ocasión, dispuestos estamos a lo propio; bien solos como muchas veces, o bien de acuerdo como dice el Sr. Gutierrez, para lo cual también me ofrezco y espero su aviso.

Con ello, atiando cariñosamente a un amigo, y se defiende al propio tiempo la justicia que es la causa del pueblo.

ANTONIO CAÑIZARES

La página central del próximo número la dedicaremos a propaganda antimilitarista.

Alcohol para quemar de 90 grados de la Unión Alcohólica Española
al precio de 1'50 el litro

Depositorio: Francisco Quesada, Practicante.—Abad Pons, núm. 20

TRABAJO

La eterna pesadilla

Como todos los años, de vuelta, los moros de tierras argelinas de hacer la temporada de la siega, con muchos francos en el bolsillo, han vuelto a atacar a nuestros soldados en el pedazo de terreno, cubierto de chumberas que tenemos, tiene, mejor dicho el gobierno español en el N. O. de Africa.

¿Podremos tildarlos de que son éstos los que con su conducta, matando al soldado que encuentran y atacando cuando les parece son la pesadilla de España y por ende los asesinos de nuestros soldados? A nuestro juicio, no.

Ellos pensando lógicamente quieren ser independientes, detestan la civilización a cañonazos, no aceptan protección con el fusil en la mano y más con hombres que quieren ser sus protectores y son los agoreros que le ponen el bonito nombre de protectorado y lo convierten en vil mercado, donde solo sacan buena tajada los que más tenían que mantener incólume la enseña militar.

Los que son una pesadilla para el pueblo español, son los que, contra la voluntad del país mantienen una lucha con los marroquíes que tantos hombres y dinero nos está costando.

Si después de conquistado, si es que podemos arrancarles algunos palmos de terreno a los árabes, sacásemos la cuenta, veríamos que la equivalencia a lo conquistado era el 1 por 1.000 de su valor.

Y esto, después que la conquista de pueblos salvajes por medio de la fuerza es antinatural y poco humano, ¿es para que el gobierno español, con la aquiescencia del sufrido pueblo, siga mandando miles de hombres a Marruecos y devorando el empobrecido tesoro nacional? Con toda la fuerza que nos dan nuestros pulmones gritaremos que no.

Desde la pérdida de las colonias que vamos de tumbo en tumbo; el interés de la deuda que desde entonces contrajeron nuestros gobernantes, absorbe lo poco de riqueza que tiene España y, encima de esta bancarrota, se quiere mantener, porque conviene a cuatro, una guerra que terminará con el desquiciamiento total del suelo hispano.

De todos los pueblos guarnicionados siguen llevándose soldados con dirección a Melilla. ¿Qué se intenta con esto?

Veremos si las operaciones que se aproximan son para que tengamos un

desastre como en el año 1921 y en el que todavía no se ha castigado como es debido a los responsables.

Los socialistas, respondiendo como siempre a la conducta que tenemos marcada, haremos todo cuanto sea posible para impedir que continúe esa guerra.

Necesitamos más escuelas; se impone que el niño no llegue a la edad madura y no sepa leer y escribir; para esto es menester que acabe el despilfarro de millones en Marruecos y dedique el estado español algunos de los que se gastan inutilmente, en construir edificios donde el hijo del obrero reciba la enseñanza a que es acreedor.

Para esto es menester que a la voz de nuestros representantes en el parlamento, se levante el pueblo español y especialmente las madres y digamos todos al unísono:

¡Abajo la guerra de Marruecos!

Francisco García Salinas ELECTRICISTA

Con el fin de dar facilidades a su numerosísima clientela, ofrece a la misma:

Toda clase de trabajos de electricidad, timbres, aparatos telefónicos, instalaciones para automóviles con un gran surtido de lámparas para estos.

Depósito de aparatos de medida, motores, contadores, ventiladores, calefacción, planchas y material pequeño.

Existencia de lámparas de 1,2 y 1 watio de las mejores marcas.

Para compra y avisos dirigirse a las calles de S. JUAN, 12, y S. JAIME, 5.

TELEFONO 139

A los jóvenes

Voy a hablaros de algunas cosas que, aunque a simple vista parezcan minucias; asuntos baladíes o de poca monta ¡como queráis! el tiempo, docto sabio en el determinismo de las cosas de este pícaro mundo, nos prescribe, no las echemos en saco roto si es que queremos saber algo más de lo que los hombres han escrito y hablado. Y... al grano.

¿A quién diré yo que en los pocos años que llevo dentro del Partido Socialista, he sido uno de los individuos que menos «propuestas» ha hecho? Dispensad la inmodestia; por alguien tenía que principiar. ¿Por qué...? Porque consideraba que para

una organización de combate, lo mejor sería la cuestión de más o menos número sino de la capacidad objetiva del protagonista, en la persona elegida para ser propuesta.

¡Cuántas veces sacrifiqué la oferta, el ímpetu vehemente del amigo por que ¡qué se yó! por algo que dentro de gritaba; quizá el deber— mi partido necesita de amigos; quiere hombres— y pensando, concluía por perderles; sin embargo, los proponían ctros... ¡Que hacen! ¡Cómo impedirlo si principiaba por dudar de sí mismo... Yá el tiempo, evaporó mis dudas. Todos, casi en su mayoría, no pertenecen a la juventud socialista. ¡El gran deber no me engañaba; mis dudas tenían fundamento. Unos, marcharon traicionándonos; los otros... ¡porqué decirlo! a tener de dichas circunstancias abjuraban de lo que no llegaron a sentir nunca, abrazando lo que de Moscú y gran velocidad se les recomendaba, defendido por unos pocos, pero contando de antemano con buenos amigos... y digo dirigiéndome a todos los jóvenes. El solo y exclusivo hecho de ser uno el amigo de otro, no es la suficiente garantía para merecer el ingreso en la juventud; un amigo es circunstancialmente un amigo; nada más, y no el hombre que sufre por lo que tu sufras ni padezca por lo que tú padesces, ni aún sienta en todos los órdenes de la vida, los ideales de redención que todos nosotros sentimos.

Quienes os pidan el ingreso que antes prueben en su conducta; por el respeto al amor a sus hermanos de infortunio y por el ideal que nos une a todos, que merecerlo.

Las colectividades que albergan en su seno aspiraciones como son las de redimir a la Humanidad de la esclavitud del hombre por el hombre, necesitan de jóvenes de miras elevadas, pensamientos nobles y dispuestos a arrostrar las amarguras que el cumplimiento de un deber santo impone.

Y nada mas por hoy.

A. LLÓRET MARTINEZ

Ramón Pons Martínez RELOJERO

Compone toda clase de relojes y vende nuevos, todo garantizado y con rebaja del 10 por 100 sobre los precios de catálogo.

Calle Nueva San Antonio, 21 (Postigo)

NO EQUIVOCARSE

TRABAJO

De todo... Del vergel illicitano

Mi querido Cañizares:

El objeto de esta carta es solo para decirte cuatro verdades. ¿Te apaña? Tú que en el Ayuntamiento tienes uso de paraula pregunta a tus compañeros si es justo que en nuestra plaza se pesen las mercancías en cuatro cols de la rambla. Y no es eso lo más grave. A un aspero, de mañana, se li va trencar el kilo que se fabricò en la Rafa; y claro, el buen veneor, que no era tonto, pesaba con una sonrisa homera los pimientos y tomatas faltándole al cuarteròn por lo menos dos, tres cuartas. Un labrador de Per'eta pesa el chénero en su casa y se volviò como un rayo —Ascolte aspero.

—¿Qué pasa?

—Ese k'lo es falso.

—¡Torpe!

—Y tú un ladrón.

—Calla, calla.

—Esa piedra no es un kilo

¿Ves? Una llesca le falta.

—Y a mí que me importa.

—¿Sí?

—Cállese que viene un guardia.

—Chaume Alfonso disponía

la vida cuando robaba,

pero els que venden...

—¡Silencio!

—Ya lo sé. Me voy a casa.

¡Aún pintan a la Chustisia

e. una fina balansa!!

S. FERRANDEZ

SE VENDE

semilla de habas inmejorable de la huerta de Muchamiel, a 3 pesetas kilo, en la Bajada del Puente, n.º 1.

Hemos recibido un ejemplar del libro que nuestro querido amigo José Peral Vicente ha puesto a la venta con el título que encabeza estas líneas

Con deleite hemos leído los versos contenidos en el mismo a la par que felicitamos al poeta que sin desmayo en su carrera, ha sabido elevarse a tan alto puesto en la literatura illicitana.

Lo que más nos admira del amigo Peral Vicente, es la constancia en su labor, pues la calidad de obrero, hace que su significación sea más relevante entre los am ntes de la rima.

Agradecemos infinito, la alta distinción del amigo Peral con el regalo de un ejemplar de su excelente obra.

Cooperativa Obrera "La Emancipación"

Empréstito reintegrable.—VIII lista

Nombre y apellidos	Acciones suscritas	Entregas en metálico
Suma anterior	860 00	349 00
Aureliano Cañizares	100 00	
José Bernabeu		3 10
Vicente Hernández		25 00
Juan O'iver	25 00	17 50
Suma y sigue	985 00	394 60

Carta abierta

Sr. D. Antonio Cañizares.

Director de TRABAJO

Mi muy querido amigo: Acudo a las columnas de su popular semanario para denunciar un hecho escandaloso sobre el cual habíame propuesto no decir nada esperando que mi paciencia contendría la perversidad de unos cuantos mal educados. Pero al ver que mi silencio, lejos de servir de lección a los que conceptúo «malos hijos de Elche», solo sirve para que los incultos o malvados persistan en sus desahogos, véome obligado a no callar más, por el buen nombre de Elche y

por la santa ley de la justicia que me asiste.

Es el caso, queridísimo amigo, que como obedeciendo a una consigna (ignoro de parte de quien pueda ser) todas las noches que celebramos nuestros cultos en la capilla evangélica bautista, situada en la calle del Casino n.º 1, aparece la puerta de entrada convertida en *retrete*.

Varias veces acudí en queja a los guardias que tienen su puesto precisamente a la esquina de la citada calle... pero nada he conseguido. Esto, aparte del mal efecto que produce en los forasteros que nos visitan, dando lugar a que Elche sea conceptuada como ciudad en la que los más elementales principios de higiene pública se hallan descuidados; aparte de los comentarios, no muy favorables, para las autoridades encargadas de esta vigilancia, y aparte de la perversión moral que indica en los sujetos que a tales bajezas se prestan, traerá por consecuencia, si no se pone pronto coto a ello, un estado de insalubridad en el vecindario que puede poner en peligro la salud pública en nuestra ciudad.

Por cultura y por higiene denuncié este hecho vergonzoso; por justicia espero que será atendido.

Suplicándole la inserción de la presente, le anticipo las gracias más cumplidas y se repite suyo affmo. amigo que le distingue

BALDOMERO LOPEZ ARIAS

Pastor Evangélico Bautista

Elche 27 de Agosto de 1923.

Desde muchísimo antes de recibir la carta abierta de D. Baldomero López Arias, que sabíamos, la burla de que está siendo objeto, pero de una manera cobarde por quien la realiza valiéndose de su ausencia; nunca quisimos decir nada, pues ese era el deseo y requerimiento que este señor, nos hacía, pensando siempre en que los autores de los males que apunta dicho señor, cesaran en tan denigrante y vergonzosa labor.

El hecho de que D. Baldomero sea Pastor Evangélico y haga su labor ideológica en su capilla, no es motivo para que unos cuantos vivos, desaprensivos, desahogados y sinvergüenzas, conviertan su puerta en un estercolero, urinario y retrete.

¿Qué tendríamos que hacer nosotros, los socialistas, porque somos enemigos de la Religión de D. Baldomero y de la Iglesia Católica? ¿Tendríamos que combatirles de ese modo?

No; por algo somos seres racionales,

TRABAJO

Francisco Miñana Maciá

Nació en 30 de abril del año 1858, y falleció el 24 de agosto de 1923, a consecuencia de una hemorragia cerebral que le motivó una muerte casi instantánea.

Miñana, fué hijo de unos modestísimos campesinos; sus padres, pobres, no pudieron cuidar y atender su primera enseñanza, pero como las cosas se hacen grandes y se multiplican por Ley de la Naturaleza, no tardó mucho tiempo a despertar en el inquietante espíritu de este buen compañero, su afición a las letras, su amor a los libros, y robándole horas al descanso, supo procurarse una envidiable cultura.

Como sus sentimientos nacieron ya nobles y elevados, pronto mostró su predilección por las causas sociales y no tardó mucho tiempo en encontrar y leer los mejores libros de los hombres cumbres de la gran familia socialista, como Marx, Engels, Bebel, Lafargue y otros, siendo o mostrando su predilección entre las primeras obras que leyó, a la del inmortal Carlos Marx, titulada «El Capital».

Después, y a medida que su edad iba avanzando con más ahínco afianzábanse en su cerebro las ideas de independencia y rebeldía contra todas las injusticias.

Más tarde, al tomar estado y encontrarse rodeado de un puñado de seres queridos, como un chispazo pasó por su mente la idea de emancipación y ni tarde ni perezoso, escuchando solamente la voz de su conciencia y mirando por el porvenir de sus pequeñuelos, puso la idea en práctica, y como era hombre enérgico, trabajador y de una honradez acrisolada, ha podido ver conseguido el asegurarles a sus hijos, con buena lid, un porvenir de completa independencia y legarles un nombre honrado.

Fué fundador de la «Agrupación Socialista» de la localidad, y un entusiasta propagador de sus ideas, y como buen socialista un enamorado de sus doctrinas teniendo fe ciega en el triunfo de su ideal.

Fué también, gran amigo de los directores de nuestro partido, no los discutía nunca, pero cuando en alguna ocasión oía decir que obraban mal, nunca le faltaban arrestos, aduciendo razones irrefutables para convencimiento de su en ideas adversario.

Cuando nuestro «Abuelo» Pablo Iglesias, tenía necesidad de hacer algún llamamiento, acudía siempre directamente a este compañero.

Las últimas cartas que éste recibió del maestro fechadas en el presente año; la primera en 17 de Abril, en la que hacía un llamamiento en favor de nuestro periódico «El Socialista», y la segunda, fecha 2 de Mayo, en la que dá las gracias por el interés que se había tomado en compañía de otros entusiastas simpatizantes, al recoger y mandarles un puñado de pesetas.

Su temple siempre fué de acero, no doblegándose jamás ante las circunstancias ni las coacciones, y quedó demostrado en creces, cuando en 1903 ocurrió la célebre huelga de nueve meses que sostuvieron los alpargateros, que a pesar de las trabas que intentaron ponerle para no dejarle trabajar, y de la reunión que en su propia casa tuvieron los representantes de la Industria, Comercio y Banca, para de una manera indirecta amenazarle con retirarle el crédito, si no hacía causa común con el «Centro Industrial», este compañero sin perder la serenidad un momento, y con la sinceridad peculiar incrustada en su carácter de hombre convencido, dió una respuesta adecuada a este plante, convenciendo a todos con su cálida palabra de lo equivocados que habían estado al presentarse en la forma que lo hacían, pues él, como medida preventiva ya tenía por descontado ese intento de coacción, y lo había solucionado satisfactoriamente para él, por lo cual no le extrañaba dicha actitud aconsejándoles al mismo tiempo, que ellos, al igual que lo hacía él, obraran con absoluta independencia y con arreglo a los dictados de sus conciencias.

Pocos días después de esto y sacrificando sus propios intereses en beneficio del bien común, se puso al frente de una cooperativa Industrial que para salvar la situación de aquel entonces tuvieron necesidad de montar los obreros alpargateros.

De las demostraciones de su alma bien templada y fe en su ideal, la tenemos en el año 1917, cuando la huelga revolucionaria del mes de Agosto, que a pesar de poseer ya una buena fortuna, no rehuyó los compromisos de acción en los momentos difíciles acudiendo con puntualidad, a una reunión de ciudadanos que se convocó en casa de un compañero, con tratando esta conducta con la de otras significadas ausencias.

En la última lucha que sostuvo el «Sindicato del Ramo de la Alpargata», con la Patronal, este camarada se puso al lado de los trabajadores, y después, cuando los obreros se encontraron sin medios

para poder sufragar parte de los gastos que ocasionara la harina consumida durante la huelga, se entrevistaron de nuevo con este compañero, y a pesar de haberse guardado cama con motivo de cierta fiebre, ordenó se les fuera entregada cierta cantidad en metálico, para que junta con otras pudiera salvarse un compromiso.

Y con esto, hacemos punto final a estos buenos apuntes porque sin querer conociendo los caracteres de este compañero y su familia, hemos abusado un poco al poner de relieve sus dotes de modestia, pero que nosotros, creemos cumplir con nuestro deber y creemos realizado un acto de verdadera justicia porque si bien su parte material ha desaparecido de entre nosotros, su espíritu quedará entre los suyos para ejemplo de nuestra nueva juventud.

Su entierro como ya dimos cuenta en la última hora de nuestro número anterior, civilmente realizado, en la tarde del 25 del pasado mes, fué una plena demostración de las muchas simpatías que en esta localidad tiene la familia Miñana.

Y nosotros desde estas columnas y con el nombre de las agrupaciones que dirigimos, damos nuestro más sentido pésame por esta irreparable pérdida.

Máquinas para Coser y Bordar Wertheim Rápida

Las mejores del Mundo por su sólida y esmerada construcción, su marcha silenciosa, ligera y sin cansancio, su perfección incomparable, su afinación tremada, su mueble elegante y como reúne todos los adelantos más recientes les llama con razón la REINA DE LAS MAQUINAS DE COSER.

Son de fabricación alemana y la garantiza en absoluto su buen funcionamiento.

Para pedidos, consultas y accesorios todos sistemas dirigirse a

JULIO JAVALOYES BLASCO
CALLE S. PEDRO NUM 20.-LLORCA

OBREROS: Leed

«El Socialista» y «Trabajo»

TRABAJO

como tales como norma dignificante es
ner y practicar la educación.

Conste pues, que el único responsable
que esto suceda, son las autoridades,
que permanecen indiferentes ante
estas inmundicias que poco favorecen al
buen nombre de Elche.

Si el caso se repitiera y las autorida-
des continuaran durmiendo el sueño de
los justos, entonces, saldríamos a la pa-
rra con más ahínco que ahora, para
condenar al que carece de educación y al
que no cumple con su deber.

Nada más por hoy.

Controversia pública

Por fin...

Llegó la hora, ¡quien lo había de pen-
sar! así son las cosas de este mundo, tan
tiempo anhelando Sánchez el contro-
vertir conmigo y por fin, ha conseguido
ver realizados sus deseos.

Si no ocurre ningún contratiempo in-
esperado mañana lunes a las 5 de la tar-
de en la plaza de toros, galantemente
cedida por su dueño, se celebrará tan de-
seado acto; ya estamos en la víspera fal-
tan muy pocas horas; el tiempo se desliza
vertiginosamente; Sánchez, con sus da-
tos embotellados para residenciarme, yo
aguardando tranquilo la acometida y el
fallo de la opinión.

En cierta ocasión, hace más de 20
años, Isidoro Acevedo, mantuvo una
controversia con un conocido anarquista
que siento no recordar su nombre y el
acto se deslizó armoniosamente, por la
corrección y el respeto mutuo, que am-
bos contrincantes se tuvieron; el público
que asistió, salió admirado de la buena
compostura y orden en que se efectuó la
controversia.

Todos no son igual en este mundo:
aquel anarquista era un hombre de ideas,
mantuvo sus principios con alteza de mi-
ras, pero Sánchez no es así, es de otra
pasta, desconoce las buenas formas, el
trato de gentes, el respeto mutuo y no
tendrá nada de particular que se desbo-
cara en su loca carrera, dada su habitual
manera de conducirse.

Conste que no pido a mi ejecutor con-
sideración, ni benevolencia, que dé duro,
muy duro, para ver si en dos golpes
consigue deshacerse de su adversario.

Pero cá, tendrá miedo, no es un hom-
bre de una conducta moral, social y re-

volucionaria, muy limpia y esto forzosa-
mente tiene que influir mucho en su
ánimo.

Es más, creo que a medida que va lle-
gando la hora es mayor el pánico que
siente; seguro estoy que interiormente
se siente arrepentido de haberse metido
en este fregado de la controversia y que
si fuera posible, por dejar las cosas como
estaban antes de provocar a daría cual-
quier cosa aunque fuera para él un sa-
crificio.

No sé por qué presiento que Sánchez
buscará un pretexto para no acudir a la
controversia; los primeros días de pro-
vocarla, lo veía alegre, risueño, decidi-
do, como hombre que lleva el convenci-
miento interno de que va a realizar una
empresa magna, ahora lo miro triste, se-
rio, cabizbajo, como si un sufrimiento
moral intenso le produjera una constan-
te desazón, una inquietud mortificante,
pero en fin, como hay que afrontar las
situaciones por muy violentas que estas
sean, creo que ante la impopularidad que
representaría una huida, Sánchez, con
toda su *audacia*, pero más arrepentido
que el que llevan a ahorcar, acudirá ma-
ñana a la plaza.

Puntualmente acudiré a la cita; allí
nos veremos; que me despache pronto,
que no se apiade, sin compasión. Go'pe
duro y certero, porque como quede con
vida ya le ajustaré bien las cuentas, por-
que sobrado motivo para ello lo hay.

¡Ya lo sabes, pueblo, mañana es la
controversia! No desperdicies la ocasión
de oír a Sánchez que tiene que ser tu
redentor.

JUAN BARCELO

Casos y cosas

Pobre chico y que vivo es

Según se dice, el *sindicalista* cristiano,
Señor Antonio Sánchez, ha salido duran-
te estos días a visitar algún pueblo para
ver si puede recoger algún dato malo en
contra de Barceló; pues los necesita para
la controversia que con nuestro amigo,
tendrá mañana. Pobre chico; se cree que
esto es tan fácil como casarse por la Igle-
sia. Sánchez dirá: voy a descansar unos
días para tomar fuerza y prepararme para
el chaparrón que tiene que venir. ¿De
donde sale el dinero? ¡Anda! ¿Que eres
algún policía? Pues esa es la norma *sindi-*
calista, gastar sin que nadie, ni los inte-
resados sepan de adonde sale el dinero.
¡Pobres paganos!

Buscando influencia

Sabemos que existe un furibundo *revo-*
lucionario a estilo hojita de la Coopera-
tiva obrera, que se tiene por *sindicalista*,
que jactándose él de escritor, ha influido
en alguien, para alcanzar una plaza de
escribiente en las oficinas del Ayunta-
miento.

Suponemos que no lo alcanzará; pues el
Ayuntamiento tiene el decidido propósito
de que sean los oficinistas, hombres se-
rios, que no les guste visitar tabernas y
que les guste trabajar.

No nos extraña que los sindicalistas bus-
quen los sueldos de la monarquía; pues
aunque esto esté reñido con la moral anar-
quista ellos dirán: ahí empezamos la revo-
lución ¿Pero que digo? ¡Hablándole de mo-
ral a estos pedantes!

Los únicos amenazan

Durante los días de esta semana, algu-
nos asociados al Café de Pascual, por el
hecho de que algunos albañiles no quie-
ren ir a la asociación de la taberna, fue-
ron amenazados. Suponemos que si los
individuos de la organización sindicalista,
empiezan en amenazar, pronto tendremos
que considerarlos, como las bandas de
monte, que nos pintan las películas ame-
ricanas. ¿Hay que ver y que sangre más
torera y gitana que tienen los únicos! Ya
hemos dicho infinidad de veces, que los
que van a las casas de juego, más tarde
se extravían de la cabeza.

Los que nos hacen reir

Sabemos que hoy, habrá risa para todo
el año. ¿Qué es lo que sucede? ¿Se trata
de andarines? ¿Se trata de clowns? ¡No!
Si quieres convencerte, y ver como hacen
el ridículo unos cuantos pollos bien y en-
tre ellos un maestro de Escuela, el señor
Santamaría (hijo) por ejemplo, entra a la
plaza de toros pues hoy torearán, estos
señores para hacer reir, a los que debían
de compadecerles.

Si el mundo o los pueblos, fueran regi-
dos por estos hombres, ¡pobre cultura!

PEDRO DEL SALVADOR

Ds Juan Biorca Billet

Y

Ds M'cente Sorribes García de Otazo
Abogados

Cal'e de Pl y Margall, n.º 6.

Días de consultas: Los martes y sábados de 5 de la tarde a 9 de la noche.

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tantah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

Se sirven Boscillos, Mariscos y Aperitivos Variados
Café superior y económico

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

LORENZO CASAS

PRACTICANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde
CALLE SAN JORGE, 12

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José Afonso, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

El Sindicato Agrícola de Elche
de la Federación del

Banco Español Agrario

Pone en conocimiento de sus socios y de cuantos deseen adherirse, que en su Almacén, Pl y Margall 11, tienen a la disposición de los mismos, Primeras Materias y Guanos Compuestos, así como Arados Vertederos, a precios sin competencia.

ABANICOS

Últimas novedades

INMENSO SURTIDO acaba de recibirse en la acreditada CORSE-TERIA de MANUELA VIVES, calle de Cánovas del Castillo 6 (Antes Ancha).

En esta casa se vende el renombrado abanico patentado marca «SU-DEGAMO».

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides Bóla
Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.
Plaza de Abastos **ELCHE**

LA MODERNA Tintorería de ropas usadas

— DE —
JOSÉ GINER

Se tinta y se plancha a vapor toda clase de ropas empleándose productos alemanes.—Tintura en el tipo de color que se desee en las prendas de algodón, lana y seda.—Se tintan lutos todos los días, empleando el negro carbón.—Las prendas negras pueden tintarse en diferentes colores.—Despacho: SAN ISIDRO, 12.

Fábrica de Borrás
— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor —Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3
ELCHE

SE ALQUILA

una espaciosa casa propia para industria y vivienda, situada en la calle Poble Iglesias (antes Senia) núm. 17.

Razón: SAN JORGE, 9

Las Pastillas Pectorales Bala-micas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.